

XXXIX Jornada Diocesana de Enseñanza
13 de abril de 2024

La Iglesia en Madrid quiere trabajar por el bien común

Miramos a la sociedad como misión a la que Dios nos convoca desde la misericordia. Siempre queremos que esta voz de Dios, de la que somos portadores, llegue a las ciudades y pueblos y a cuantos hombres y mujeres de buena voluntad quieran escucharla. Nuestra Iglesia quiere mirar a nuestra sociedad madrileña. A los que desde tantos espacios trabajan en ella en los ámbitos culturales, políticos, sociales y económicos. No queremos encerrarnos, sino seguir colaborando como cristianos en el ámbito público y aportar nuestra voz al desarrollo integral de nuestras gentes... La Iglesia en Madrid quiere trabajar por el bien común, crear alianzas y coaliciones que resistan la polarización, la deshumanización o la ideología que despersonaliza.

Mons. José Cobo. Cardenal-Arzbispo de Madrid
*Abriéndonos a un nuevo comienzo, líneas para el inicio del curso pastoral,
Septiembre de 2023*

La cultura del cuidado se convierte en la brújula de la educación

La cultura del cuidado nace en la familia, núcleo natural y fundamental de la sociedad, donde se aprende a vivir en relación y en respeto mutuo. La relación familiar se extiende a las instituciones educativas, que están llamadas a transmitir un sistema de valores basado en el reconocimiento de la dignidad de cada persona... La educación constituye uno de los pilares más justos y solidarios de la sociedad. La cultura del cuidado se convierte en la brújula para formar personas.

Congregación para la Educación Católica
*La identidad de la escuela católica para una cultura del diálogo, nº 36
25 de enero de 2022*

Todos tienen derecho a la educación, nadie debe ser excluido

Sed sensibles a las nuevas exclusiones que genera la cultura del descarte. Y no perdáis nunca de vista que la generación de relaciones de justicia entre los pueblos, la capacidad de solidaridad con los necesitados, y el cuidado de la casa común pasarán por el corazón, la mente y las manos de quienes hoy son educados. Lo propio de la educación católica en todos los ámbitos es la verdadera humanización, una humanización que brota de la fe y que genera cultura.

Papa Francisco
*Mensaje a los participantes en el Congreso La Iglesia en la Educación
24 de febrero de 2024*



Cuidamos
la **educación**,
cuidamos
las **personas**

*La educación en el
corazón de la Iglesia*

Con la colaboración de:
Comunidad de Madrid
CONSEJERÍA DE EDUCACIÓN
Comunidad de Madrid

dee MADRID DELEGACIÓN
EPISCOPAL
DE ENSEÑANZA

Seminario Conciliar de Madrid
C/ San Buenaventura, 9 Madrid
La Latina y Puerta de Toledo Autobuses: 3 y 148



Cuidamos la **educación**,
cuidamos las **personas**

*La educación en el
corazón de la Iglesia*

La educación es “una tarea esencial en la vida de la Iglesia”, explicó el Papa Francisco a los representantes de las escuelas católicas de todo el mundo reunidos en su último congreso de la OIEC. Además, explicó que la educación católica, que está en el corazón de la Iglesia, tiene que ver con “la humanización del mundo”; solicitaba cuidar, sobre todo, la promoción humana de todos tan inspirada en la vocación cristiana y tan vinculada a la evangelización; finalmente, invitaba a cuidar de todos, sin excluir a nadie, porque cuando hablamos de educación en la Iglesia “no hablamos de proselitismo, ni mucho menos”.

El Concilio Vaticano II afirmó esta vocación educadora de la Iglesia apreciando su servicio al bien común y el cuidado de todos. Recordamos nuevamente su enseñanza que subrayaba cómo la humanización y la evangelización se entrelazan en la labor educativa de la Iglesia en un compromiso que “no se dirige solo a sus hijos, sino también a todos los pueblos para el bien de la sociedad” (GE, 3). Recientemente, el congreso “La Iglesia en la Educación”, de la Conferencia Episcopal Española, celebrado en febrero de 2024, ha visibilizado una diversidad de presencias educativas de la Iglesia en ámbitos que a veces pasan muy desapercibidos.

Esta nueva Jornada Diocesana de Enseñanza nos ayudará a mirar de nuevo dos prioridades: la educación está en el corazón de la misión de la Iglesia en el mundo, y la centralidad del cuidado de las personas en todas nuestras presencias educativas. Con esta invitación nos sentimos llamados a renovar nuestra vocación educadora inspirados en una humanización que brota de la fe, que genera cultura, y que cuida a todos, especialmente a los más vulnerables y necesitados; nos sentimos llamados a comprometer nuestros proyectos educativos, personales e institucionales, en la construcción de la casa común.

XXXIX Jornada Diocesana
de Enseñanza

13 de abril de 2024

Programa de la Jornada

- 9.30 h. **Acogida**
- 10.00 h. **Llamados a cuidar de la educación**
Oración
- 10.15 h. **Presentación de la Jornada Diocesana de Enseñanza**
José Luis Guzón Nestar
Delegado Episcopal de Enseñanza de Madrid
- 10.30 h. **La educación, una tarea en el corazón de la Iglesia**
Mons. José Cobo
Cardenal-Arzbispo de Madrid
- 11.45 h. **Pausa-café**
- 12.15 h. **Cuidamos la educación, cuidamos las personas**
Irene Arrimadas
Directora de Innovación Pedagógica de Escuelas Católicas
Romina Cammarata
Directora del CEIP Aravaca
Ana Bayón
Universidad Pontificia Comillas
- 13.15 h. **Expresión musical. Cuidar el interior**
Fabiola Torrero
Compositora y cantautora
- 13.45 h. **Fin de la XXXIX Jornada Diocesana de Enseñanza**